

La ressource hydrique, l'eau, la vie l'avenir !

La ressource hydrique semble en apparence inépuisable au Québec et au Canada. Pourtant, les avis d'ébullition, les blooms d'algues toxiques et autres fléaux frappent de plus en plus nos cours d'eau. Cette eau qui irriguent nos cultures, étanche notre soif et soutient la vie sous toutes ses formes est une ressource fragile. Sa vulnérabilité est due à son abondance ce qui nous permet de croire que l'on peut la gaspiller et la polluer à notre guise. Malgré, d'importants progrès au Québec, en matière de dépollution et d'assainissement de nos rejets d'eaux usées, nous sommes encore très loin de la coupe aux lèvres... Des kilomètres carrés de désert aquatique dans le fleuve Saint-Laurent, à l'embouchure de notre plus importante usine d'épuration, celle de la communauté urbaine de Montréal témoignent de notre incapacité à dépolluer nos cours d'eau.

De plus, la disponibilité de la ressource hydrique varie d'une région à l'autre. Certaine région comme le Sud ouest du Québec utilise abondamment l'eau souterraine comme source d'eau potable. Malgré une apparente abondance de l'eau dans la nappe souterraine, celle-ci demeure vulnérable à des problèmes de contamination comme c'est le cas dans la municipalité de Mercier.

Dans ce contexte, Ambioterra fait la promotion de l'usage responsable et équitable de l'eau. Nous sommes d'avis que l'eau doit servir non seulement aux activités humaines mais elle doit également servir à abriter la vie (habitat) et conséquemment nous devons tout mettre en œuvre pour protéger la qualité de l'eau dans nos lacs et nos rivières.



Rivière des Anglais (août 2009)